

～平成 29 年度学園祭によせて～



長崎大学 学長 河野 茂

今年 10 月から学長に就任した私にとっては、初めての長崎大学学園祭です。学生が主体的に学び、活動し、若者らしく挑戦する生き生きとした姿を楽しく想像しています。今年度のテーマは「宴～一祭合祭気張りの祭～」ということで、全力で祭りを盛り上げて頑張るといった意気込みと力強さを感じられます。長崎は元来 8 月の精霊流しや 10 月のおくんちといった、祭りが大好きな土地柄です。どちらも極めて長い伝統を持ち、それゆえ地域に深く根つき市民に愛されています。爆竹やしやぎりの音という特徴的で賑やかな音も多くの市民に受け入れられています。若い学生達には、学園祭を地域と関わりを深め、その音までもが心地よいものと感じられるほどに成熟した祭りすることに挑戦してほしいと思います。

長崎市の人口は 42 万人ほどで、長崎大学の学生数は 1 万人弱、これは長崎市にとっては貴重な宝です。日本中で地方創生が叫ばれるなか、学びの場や研究の場としてだけでなく、経済的にも、地域にも、世界への架け橋としても、学生の役割は大きく、誇りを持って、学びながら社会に向けて能動的に働きかけるべきと考えています。その象徴的なイベントとして、地域との交流の場である学園祭を捉え、困難な課題に多様なアイデアでチャレンジして欲しいと願っています。

私は、学長の抱負の一つとして「社会に貢献する志の高い学生を育む教育」を挙げました。これは長崎大学の学生教育における私の進める方向性です。専門分野の知識だけでなく、自分で考え、判断し、自分の考えを表現でき、さらに自ら学び続けて、自分の道を切り開くための学びの場として長大祭をとらえて貰えたと願っています。学園祭はただの祭りではなく、社会における成功のヒントを得られる場所であり、成長の場所になりうることを意識してください。

皆さんの生きているこの時代は、今後大きく変貌して行くと予想されます。例えば、10 年前の世界のトップ 10 企業はエクソンやゼネラル・エレクトリック(GE)、トヨタなどの大企業であり、IT 関連企業ではマイクロソフトただ 1 社でした。ところが現在ではアップルやアマゾン、マイクロソフト、フェイスブック、アリババなど 7 社の IT 関連企業がその地位を占めています。このような時代に生きていくためには高い教育と創造力を養うことが極めて重要であり、挑戦する想像力をもった若者が今後の日本、さらには世界を牽引していくでしょう。そのような若者を長崎大学は今後とも支援し、ともに学びの場を祭りの場とともに活性化させていきましょう。皆さんには「学び」と「勇気ある挑戦」を期待しています。そしてあらゆる意味で学園祭を成功させましょう。

「宴～一祭合祭気張りの祭～」



長崎大学学園祭運営委員会 委員長 今西 颯

はじめに、このパンフレットを手にとっていただいたことに心より感謝申し上げます。

今年も無事長大祭を開催することができました。この長大祭も、おかげさまで年々規模が拡大しており、長大祭だけではなく、長崎大学自体の成長も感じられます。さて、今年の長大祭のテーマは「宴～一祭合祭気張りの祭～」です。メインテーマである「宴」には長大祭に参加してくださる方や、運営する側も一緒になって、遊び、踊り、楽しめるような学園祭を実現したいという思いが込められています。サブタイトルである「一祭合祭気張りの祭」には、長大祭に関わる全ての人が、何もかも全力で楽しめるようにとの願いを込めました。また、一切合切の「切」と気張りの「さい」という字を「祭」に変えることで長大祭、つまり「祭」をより意識してもらえればと思っています。さらに、「気張る」という長崎でも馴染みのある言葉を使って、地域の方々とも一緒になって長大祭を盛り上げて行きたいという思いを表現しています。

長大祭では今年も目玉企画である **Mr.&Ms. CONTEST** をはじめ、県内の四大学による合同ミスコン、新たなステージ企画、会場全体の彩りへの工夫など、他にも様々な活動に力を入れております。また今年も、年齢層を問わず小さな子供からお年寄りの方々まで楽しんでいただける企画をたくさん用意しているので、皆様のご来場をお待ちしております。そして、総勢 140 名を超える個性豊かな学園祭運営委員会全員の頑張りを、ご来場された際にはぜひ体感していただきたいです。また、こうして私達が一生懸命に活動できるのも、長崎大学学園祭運営委員会にご協力してくださる企業の皆様、地域の方々、大学関係者の方々のおかげです。この場をお借りして厚く御礼申し上げます。

このような企画とは別に毎年環境祭、工学祭、薬学祭と連携して学部祭ごとの特色を生かしたイベントを用意しています。また長大祭期間中は喫煙やアルコールにも規制を設け、学内の交通規制を行うなど来てくださる方が安心して学園祭を楽しんでいただけるように取り組んでいます。アルコールを全日程、終日禁止にすることで、未成年の方にも楽しんでいただけるようにしました。他にも、エコマジックによる環境に配慮した容器の使用やゴミの分別を行うことでゴミの減量を図っています。

長大生による年に一度の祭典を是非その目に焼き付けて行ってください！！